



# かわどおり

「人」を大切にする川通小学校

◆思いやりのある子 ◆自ら学ぶ子 ◆たくましい子 Tel 799-1060  
E-mail:kawadoori-e@saitama-city.ed.jp Fax 799-0424

令和8年 1月 8日  
さいたま市立川通小学校  
発行人 校長 葉抱 敬介

## 丙午(ひのえうま)の年に

校長 葉抱 敬介

2026(令和8)年が始まりました。みなさまにおかれましては、輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。冬休みを終え、今日から3学期が始まります。今の学年のまとめの学期であり、ひとつ上の学年に進級するための準備の学期でもあります。寒くなり、風邪や感染症が心配な時期でもありますが、元気に過ごしたいものです。

今年の干支は丙午(ひのえうま)です。古くから丙午は「火の勢い」や「行動力」を象徴し、物事を力強く進めていくエネルギーに満ちた年と言われています。きっと川小っ子も、元気に登校し、たくさんの挑戦と成長をもたらしてくれることでしょう。

ところで、川小っ子たちは、どのようなお正月を過ごしたのでしょうか。昭和時代に小学生だった私の正月の思い出は、祖父母に連れられて訪れた隅田川七福神めぐりです。浅草の三囲神社(大黒天・恵比寿)から隅田川沿いに北へ多聞寺(毘沙門天)まで、半日かけて歩きます。祖父母と一緒に寺社を巡り、家族の健康や一年の無事を願ったことを、今でも時々思い出しては、ほっこりとすることがあります。七福神は「知恵」や「勇気」、「努力」、「調和」などを象徴しているといわれます。今でも全国各地で、正月に七福神めぐりを楽しむ方々の姿が見られます。地域の伝統が、人の心を静かに育ててくれるのは、昭和も令和も変わらないものなのですね。



21世紀も四半世紀が過ぎ、近年は、社会の変化がますます加速し、なかなか先を見通せない不安定な時代です。子どもたちが大人になる頃は、今とは異なる世界が広がっていることでしょう。だからこそ学校は、学びを常にアップデートし続ける必要があります。本校では、引き続きタブレット端末を活用した学びの質の向上に、今年も力を注いでいきます。タブレットは、子ども一人ひとりの理解度に応じて学習内容を調整し、自分のペースで学びを深めることができます。さらにスクールダッシュボードを活用した学習履歴の分析により、つまずきに早く気づけるようになり、教師もより的確な支援が可能になります(個別最適な学び)。また、ICTが子どもたちの対話を豊かにし、意見を共有したり資料をまとめたりする力を高めています。自分の考えをもち、仲間と協力しながらよい答えを探す経験は、これからの中を生きる子どもたちにとって欠かせない力となります(協働的な学び)。

川通小学校では、教職員が一丸となり、これらの「個別最適な学び」と「協働的な学び」を一体的に推進していくことで、「社会の変化に対応し、先の見通せない不安定な時代を生き抜くための基盤となる力」(レジリエンス)を育んでまいります。

川通小学校の令和8年は、丙午のもつ力強さにあやかりながら、地域の温かい支えと新しい学びの力を合わせ、子どもたち一人ひとりが自分のペースで挑戦し、成長できる一年にしてまいります。本年も、学校・家庭・地域が手を携え、川小っ子の成長をともに支えてまいりましょう。

インクルーシブ教育システムの構築を目指す川通小は、学校だよりの字体(フォント)をUD(ユニバーサルデザイン)書体にします。

# 1月の生活目標

「川小よい子のやくそく」を  
まもります

## 1月の行事予定

8	木	特別日課3時間 11:00 下校 始業式
9	金	4時間授業 13:20 下校 給食開始 競書会
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	体育朝会 身体計測1~6年
14	水	市学習状況調査6年
15	木	市学習状況調査5年 委員会 SSW
16	金	市学習状況調査3・4年 教育相談日
17	土	土曜チャレンジスクール
18	日	
19	月	放課後チャレンジスクール SC SSW
20	火	音楽朝会
21	水	
22	木	代表委員会 クラブ
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	なわとび検定期間～30日 SSW
27	火	
28	水	5時間授業 学校公開日(3~5時間目) 学校保健委員会(3h) 金管・鼓笛バンド移杖式
29	木	クラブなし 4~6年 6時間授業
30	金	新入学児童保護者説明会 市特別支援学級岩槻区作品展～2/1
31	土	土曜チャレンジスクール 市書きぞめ展

## 感謝の会・ふれあい給食

12月12日(金)の4校時、日頃よりお世話になっている地域・保護者の皆様にご来校いただき、「感謝の会」を体育館にて開催しました。日ごろの感謝の気持ちを込め、金管・鼓笛バンドの演奏と全学年児童で作成した「感謝の色紙」をプレゼントしました。さらに、子どもと来賓の皆様全員で「ありがとうじゃんけん大会」を行いました。「ありがとうじゃんけん」は、来賓の方が自己紹介をしたあと、子どもたちの「さいしょはグー、ありがとう」の掛け声に合わせ、来賓の方と子どもたちがじゃんけんをするというものです。楽しいひと時に子どもたちにも、ご来校いただいた方々にも笑顔があふれる会となりました。

また、給食の時間でも「ふれあい給食」として、各学級にて子どもたちと一緒に給食を召し上がっていました。



## 学校公開日及び

### 金管・鼓笛バンド移杖式について

1月28日(水)は、3~5校時に学校公開を行います。3校時は体育館にて「学校保健委員会」、5校時は「金管・鼓笛バンド移杖式(引継ぎ式)」を行います。詳細は、12月19日配布のお手紙でご確認ください。ご来校お待ちしております。

## 防犯ボランティア会議

12月12日(金)に、防犯ボランティア会議を実施いたしました。会議の中でいただいたご意見等について一部ご報告させていただきます。

- ・児童は、登校時によく挨拶をしてくれるようになった。
- ・寒くなってきたので、ポケットに手を入れて登校している児童が多い。
- ・草が伸びていて道が狭く、危険な交差点がある。
- ・大野島の交通指導員が今はいない状態なので、引き続き、募集の声掛けをしていく。

## 卒業式の登校について

保護者の皆様には、すでにお知らせしておりますが、ご家庭でのご負担が大きいことや、万が一、登下校時に交通事故に遭った場合の対応が困難になることなどを総合的に判断し、今年度より以下のようにいたしますので、よろしくお願ひいたします。

- 1 3月24日（火）は、6年生（卒業生）と5年生（在校生代表）が登校し、卒業証書授与式に参加します。
- 2 3月24日（火）は、1～4年生は「臨時休業日」とし、お休みとします。
- 3 1～4年生は、6年生のお別れとして3月23日（月）の第4校時に「お別れ式」に参加します。